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Así como la Municipalidad instaló un árbol de Navidad en el 
playón comunal, también en Barrio Marítimo se inauguró uno 
en la rotonda de 53 y 131. Esto importa a los vecinos porque 
embellece, además de que es una fecha muy importante para el 
festejo tan necesario luego de un año con pandemia. 
En esta ocasión, aún no será posible hacer grandes reuniones 
aunque sí se podrán juntar en familia. Desde estas páginas 
hacemos votos para que la fecha encuentre a todas las personas 
en las mejores condiciones posibles.
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LAS CIANOBACTERIAS: 
Las cianobacterias o algas verde azules son bacterias 
fotosintéticas que se originaron alrededor de 3000-
3500 millones de años. Se las considera responsa-
bles de contribuir a generar el oxígeno atmosférico, 
reciclar nutrientes y captar el carbono y el nitrógeno 
de la atmósfera al agua. Forman parte de las redes 
alimenticias de los ecosistemas acuáticos.  Algunas 
especies son beneficiosas por sus aplicaciones bio-
tecnológicas mientras que otras presentan efectos 
perjudiciales debido a su capacidad de sintetizar y 
liberar toxinas y así como alterar las características 
organolépticas del agua.  
Estos microorganismos son de amplia distribución 
geográfica, tanto en ambientes acuáticos como te-
rrestres. Especies de diversos géneros habitan reser-
vorios y cuerpos de agua dulce.
En Argentina, se han detectado floraciones de cia-
nobacterias en casi todas las provincias siendo Mi-
crocystis y Dolichospermum los géneros dominan-
tes en un 60% seguido por Planktothrix/Oscillatoria 
(14%), Chroococus y Pseudoanabaena (8%), Apha-
nizomenon (7%) y Cylindrospermopsis (4%).
En determinadas condiciones ambientales (altas 
temperaturas, aumento de nutrientes −sistemas eu-
trofizados−) pueden causar problemas al ambiente 
y a la salud humana y animal. En esas condiciones, 
se produce un incremento significativo de la bioma-
sa en horas o días, llamada floraciones que pueden 
trasladarse hacia las orillas provocando daños im-
portantes en aguas y lugares recreativos. Las células 
tienen vesículas de aire que les permite flotar y regu-
lar su movimiento en la columna de agua. Ello hace 
que se encuentren en la superficie de las aguas como 
manchas verdosas que puede desaparecer rápido o 
permanecer por periodos prolongados. En algunos 
casos las floraciones son acompañadas por la sín-
tesis y liberación de compuestos tóxicos llamados 
cianotoxinas así como de compuestos volátiles olo-
rosos que alteran las características del agua.
Los florecimientos algales ocurren de modo natu-
ral sin embargo se presentan con más frecuencia en 
ambientes que han sufrido la interferencia huma-
na. Es sabido que el aporte de nutrientes, como el 
nitrógeno y el fósforo provenientes de la escorren-
tía de suelos ricos en fertilizantes derivados de las 
prácticas agrícolas, la tala de la vegetación típica de 
las riberas de ríos y arroyos facilita el transporte de 
fertilizantes generando la erosión del suelo. Ade-
más, los efluentes industriales y urbanos como los 
cloacales o los depósitos de basura contribuyen a la 

eutrofización de los cuerpos de agua que junto con 
otros factores como las altas temperaturas, la luz y 
la baja renovación del agua generan las floraciones 
cianobacterianas.
En nuestro medio se han identificado toxinas en los 
cuerpos de agua con cianobacterias. Entre sus efec-
tos se encuentran los derivados del contacto directo 
con irritación de piel y membranas mucosas, alte-
raciones gastrointestinales (vómitos, diarreas, cefa-
leas), trastornos hepáticos y efectos neurológicos.
Se ha encontrado a microcistis aeruginosa como la 
principal cianobacteria y a la toxina microcystina en 
diversos cuerpos de agua. Las personas y animales 
toman contacto con ellas en actividades acuáticas y 
juegos en las playas. También por ingesta al nadar.
Generan problemas en las plantas de potabilización 
como dificultad en la coagulación, floculación, tapo-
namiento en los filtros de arena y en consecuencia 
pueden encontrarse toxinas en el agua de red.
La Organización Mundial de la Salud (OMS) esta-
bleció como valor provisional de referencia 1 mi-
crogramo/litro como nivel máximo aceptable para 
el consumo oral diario de Microcystina en aguas de 
abastecimiento público. 
Nuestro país no lo contempla en su legislación.
Ante escenarios de cambio climático global los 
eventos de floración serán más frecuentes y abar-
carán mayores extensiones de incidencia, lo que re-
querirá acciones tendientes a su control y manejo.
Es apremiante implementar políticas ambientales y 
de salud. Los organismos responsables de la gestión 
del agua deben elaborar un sistema de seguimiento 
con el objetivo de monitorear la calidad.
Es necesario evitar la descarga de efluentes humanos 
e industriales en los cuerpos de agua cerca de las 
ciudades como centros de uso y consumo.
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Los cuerpos acuáticos deben ser analizados como 
cuencas, lo que permite contextualizar los procesos 
que se generan en el territorio.
La información sistematizada de la presencia de los 

crecimientos algales conociendo las concentracio-
nes de las cianobacterias y las cianotoxinas permiti-
rá evaluar los efectos negativos y planearse acciones 
de control y manejo de cuencas.

LEY DE HUMEDALES: SE DIO SOLO UN PASO
“Si asumes que no existe esperanza,

entonces garantizás que no habrá esperanzas”
Noam Chomsky

El 3 de diciembre, la Comisión de Recursos Natura-
les y Conservación del Ambiente Humano de la Cá-
mara de Diputados aprobó por mayoría el proyecto 
consensuado sobre Ley de Humedales. Se logró un 
pequeño paso para una gran lucha.
Tardaron más de cuatro inexplicables meses para 
llegar a un dictamen que siempre tuvo mayoría su-
ficiente y el apoyo de la ciencia, las organizaciones 
sociales, y la participación activa de los grupos am-
bientales de todo el país, lo que quedó demostrado a 
lo largo de las cuatro reuniones abiertas y en la vota-
ción (16 votos acompañaron el dictamen además de 
otros siete que lo hicieron con algunas disidencias), 
sólo hubo un despacho en minoría perteneciente al 
diputado correntino Jorge Vara, que representa los 
intereses más concentrados de la oligarquía de este 
país y que obtuvo sólo tres votos.
Sin dudas, la presión social impuso la reunión de 
comisión. Los reclamos bajo la consigna de ¡¡Ley 
de Humedales ya!! se extendieron por todo el país. 
Sólo ayer se presentaron más 700.000 firmas junta-
das durante la campaña de las últimas semanas. Más 
de 50 organizaciones ambientales participaron, más 
los grupos ambientales que actuaron en forma inde-
pendiente.
Un logro pero, atención, que al proyecto aprobado 
ayer aún le falta la aprobación de al menos dos co-

misiones más (Presupuesto y Agricultura y Ganade-
ría) que sólo pueden producir dictamen si se prorro-
gan las sesiones ordinarias o el Ejecutivo incorpora 
la Ley de Humedales en las sesiones extraordinarias. 
Lo que nos pone ante la duda de si este año habrá 
Ley.
Entonces el reclamo ahora no debe cesar, pero ade-
más hay que pedir al Ejecutivo que incluya el tema 
en las Sesiones Extraordinarias para que sea Ley 
este año.
Festejemos el triunfo, que es resultado de la presión 
social, pero debemos redoblar el esfuerzo y no bajar 
los brazos.

#Ley de Humedales ya
#El Futuro es Hoy

CAUSAS Y CONSECUENCIAS
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La política local cierra un año vergonzoso tanto por 
parte del oficialismo como de la disidencia que pre-
tende ser llamada oposición.
Ya se sabe que la mussista Reina Tévez fue filma-
da por sus vecinos de Sourigues mientras camiones 
municipales descargaban mercadería en su casa, lo 
que se suma a la apropiación de terrenos y juegos de 
plazas que -al menos en este caso- debió devolver.
Desde lo que fue Cambiemos, también hay un par de 
mussistas infiltrados que menguan la ineptitud del 
resto, aunque son peronistas la mitad de las bancas 
conseguidas en tres elecciones.
Son Gabriel Kunz y Marcos Cuellas. Uno está sin-
dicato como ladrón de autos. El otro cobra cien mil 
pesos acá mientras trabaja en Europa.
En el Concejo Deliberante de Berazategui, los miem-
bros de la Comisión de Interpretación y Reglamen-
to, presidida por Omar Acosta, se ven obligados a 
una reunión especial para tratar esos casos que hasta 
ahora contaron con su encubrimiento.

Qué pasó en estos días
El jueves 10 de diciembre, la sesión del Concejo 
Deliberante otra vez fue eclipsada por la visita de 
las personas que denunciaron al edil Kunz como el 
ladrón de autos que se quedó con más de media do-
cena de vehículos que, incluso, fueron puestos a la 
venta.
Para que no repitieran el escrache con bandera y 
gritos del 26 de noviembre, el veterinario Gustavo 
Roesler, desde su rol de presidente del Cuerpo, les 
impidió la entrada con excusas que balbuceó mien-
tras lo filmaban. Tampoco permitió que la prensa se 
acercara a las oficinas del primer piso. Impuso el 
criterio con la fuerza policial. Todo eso quedó docu-
mentado en la web del Centro Informativo Beraza-
tegui (CIB).
Roesler supo ser funcionario municipal hace dos dé-
cadas, en tiempos en que Kunz estaba a sueldo de la 
misma Intendencia. No es algo que pueda achacár-
sele a Cuellas, quien cobró de otro modo y por lo 
que aún agradece su amistad –que él mismo procla-
mó– con Patricio Mussi.
Este triángulo mussista Roesler-Kunz-Cuellas es un 
engranaje del juego oficialista que permite que el 
mismo barón del conurbano retenga el manejo del 
municipio durante los 33 años que se cumplieron ese 
jueves.
Por todo esto, fue acertado que las personas damnifi-
cadas por Kunz trasladaran su reclamo al edificio de 
enfrente, verdadero centro de la protección a Kunz 
en el (h)CD.

Cáceres por Cuellas
Cuellas tenía dos apoyos: Mussi y Roberto Mata 
Rodríguez. Fuentes de Cambiemos deslizan que 

mientras era candidato, y durante su gestión, siguió 
cobrando como empleado municipal por su afán de-
portivo.
En lugar de Cuellas, ñoqui for export, debería in-
gresar Juan Cáceres. El concejal electo sigue en la 
lista a Vanina Passalacqua, quien pidió la reelec-
ción pero se fue a vivir a Europa, de donde no sería 
mucho negocio que regresara. Al respecto, fue con-
sultado el editor de prensa Rafael Ledesma Pas-
salacqua, quien respondió que no estaba seguro de 
qué hará su hija.
Menos incertidumbre transmite Cáceres, quien ya 
ingresó su recurso de amparo al Cuerpo, que tiene 
cinco días para contestar, “en una semana más, de-
bería salir la cautelar”, le informó al CIB, mientras 
se prueba el traje antes de tomarse nuevas fotos.

Soto por Kunz
Soto no se prueba ningún traje porque sabe cuán 
fangoso es el terreno que Mussi rompió con su ara-
do en pos de poner semillas en todos los surcos. Así 
como Cuellas y Kunz, hay otros infiltrados cerca de 
ese espacio que se pretende opositor.
Mussi no quiere que entre al Concejo ningún díscolo 
con pretensiones de controlar en serio los negocios 
por los que allí no todos cobraron. En varios, como 
los inmobiliarios de barrios cerrados en Hudson, está 
la firma de JJ, aun cuando él culpó a su hijo. El pre-

ESCENARIO POLITICO: 
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sidía el Deliberante que debía aprobar los trámites.
El caso de Kunz, aunque más escandaloso que el 
de Cuellas, es más difícil de resolver en lo inme-
diato. Está en el país; no se ausentará de las sesio-
nes, pues llegó al límite de inasistencias, y no tiene 
otro ingreso económico. Debió abandonar su hogar 
luego de que la mujer, Karina Elizabeth Montero, 
lo echara; con esta situación está enfermando a su 
padre Alejandro Valentín (a quien engrampó en la 
empresa de los once camiones), cuya casa quedó en 
la mira luego de la portada del periódico Lealtad de 
Villa España.
Caído el negocio de la Logística y sin más contactos 
en el Estado provincial, sólo le queda la vieja mano 
mussista que le dé de comer.
¿Para qué quiere tanto dinero? ¿En qué lo gasta?
Al respecto, el 17 de noviembre, desde FM Espacio, 
Jorge Tronqui dijo que Kunz debería hacerse una ri-
noscopía y que está dispuesto a ir él también, para 
lo que propuso “al periodista Alberto Moya como 
testigo si hiciera falta”.
Más determinante fue el dato que aportó respecto 
de que los primos de Kunz tienen un galpón cerca 
de la casa de Roesler en la localidad de Piedritas 
(cp6241), y que todo gira en una radio de doscientos 
metros de una dirección clave: José Hernández 138.
Las personas damnificadas por Kunz fueron hasta el 
Ministerio de Seguridad en La Plata para pedir por 
escrito una reunión con Sergio Berni. ¿Qué encu-
brió la Policía en la detención del 12 de noviembre?

A seguro se lo llevaron
¿Berni hará algo? Si esquiva la reunión, los denun-
ciantes podrían ir a algún acto partidario como el 
que tendría lugar frente a la estación Ranelagh el 
viernes 18, postergada el viernes previo. En cual-
quier caso, podría escudarse en la “división de po-
deres” ya que “el tema está en manos de la Justicia”, 
como les gusta decir.
Salvo que quiera usarlos para negociar con Mussi, 
a quien ya visitó a solas (según Tronqui, no quiso 
que estuviera ni el secretario de Seguridad, Raúl 
Torres), de acuerdo a esa versión, el tema fue la di-
ferencia excesiva en el costo de reparación de pa-
trulleros. ¿Por qué Berni quiso hablar de corrupción 
sin testigos?
El verdadero interés del ministro mediático no es 
la seguridad sino la política: aspira a presidir el PJ 
provincial –donde Mussi es muy influyente– para 
conformarse quizás con encabezar la nómina a di-
putados nacionales.

Mussi hacía lo mismo cuando era ministro de Salud: 
visitaba hospitales a deshora; detectaba un mal fun-
cionamiento y luego se lo facturaba al jefe político 
del distrito. Canjeaba: No denunciaba nada a cambio 
de alineamientos partidarios.
En las filas de Berni competirán José Luis Garay, 
de Villa España, y Héctor Ravelo, hijo de Pochi, 
secretario de Culto ‘ad honorem’. Para el primero, 
su participación lo devolvería a la vidriera política 
local luego de haber tenido que migrar a Quilmes. 
Para Ravelo hijo, sería un canal para capitalizar la 
continua presencia en ollas populares que organiza 
en pos de superar los efectos de la pandemia. No 
obstante, no pierde de vista los debates nacionales, 
como el de la derogación del aborto clandestino, 
contra el que tomó postura.
Si Ravelo (h) no cuela con Berni, podría hacerlo con 
Luana Volnovich. La vecina de Ranelagh, titular 
nacional del PAMI, tiene otros anotados, tal el caso 
de Raúl Pérez, el contador que supo ser secretario 
de Gobierno de Infanzón y que desde hace años se 
acercó al kirchnerismo que se reúne en el local jun-
to a la Clínica Tiscornia y patrocina al Movimiento 
Cartonero (MO.CAR.). 
Se ve que va bien el reciclado.

Los unión cívicos
El mussismo y sus infiltrados en el PRO son tan ma-
los que eclipsan no sólo a Reina Tévez, sino a ex so-
cios como Carlos Abrami, quien sigue en campaña 
interna junto a Gustavo Posse, candidato a presidir 
el Comité de la Provincia.
Otros radicales acompañan al ex vicegobernador 
Daniel Salvador. Tal el caso del profesor y consejero 
escolar Gustavo González (GG), de intachable labor.
Menos claro es el panorama local, donde las leal-
tades o alineamientos provinciales se entrecruzan. 
Algunos buenos radicales prefieren jugar a favor de 
Abrami antes que con su adversario de momento, 
Jorge Naddaf. ¿Tan malo puede ser este Turco?
En el ARI de Carrió, Esteban Biondo entregó la 
presidencia local del partido a su hijo Marcos.
En 2021 no se suspenderán las elecciones PASO. En 
la provincia no se está pensando en eso, según des-
mintió el diputado Mario Giacobbe.
El gran problema es construir con aspirantes arribis-
tas provenientes del mismo cuño mussista.

UNO PEOR QUE EL OTRO

Iván Emanuel y Elizabeth Daiana Andreoni, 
quien firmó los contratos en nombre de Kunz.
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AMPLIARON LOS DÍAS DE ATENCIÓN EN LA SEDE DEL STMB
El Sindicato de Trabajadores Municipales de Bera-
zategui informó a sus afiliados que a partir del próxi-
mo lunes 14 de diciembre la sede gremial de la enti-

¿POR QUE LOS VECINOS AGREDIERON A BOMBEROS?
Bomberos Voluntarios de JM Gutiérrez fueron ata-
cados por vecinos en una casa sobre 118 y 58, de 
Kennedy Sur, donde se desarrollaba un incendio in-
tencional por parte de vecinos contra un acusado de 
homicidio. La unidad sufrió la rotura de un reflector 
y daños en la carrocería cuando les arrojaron piedras 
a la unidad, le pegaron con palos, mientras otros 

El presidenciable Juan José Gómez Centurión por el 
partido NOS se convirtió en el primer candidato en 
lanzarse a la contienda electoral que tendrá lugar el 
año próximo. Lo hizo en Berazategui junto a Boni-
facio Ayala, a quien avaló como candidato a conce-
jal. Luego del saludo de los vecinos y militantes que 
se acercaron el jueves 19, su anfitrión abrió la charla 
en su casa: “Muchos critican por las redes sociales, 
pero hay que estar en un barrio humilde como éste, 
en Juan María Gutiérrez, ayudando a la gente que 
más lo necesita. Gómez Centurión, para mí es un 
gusto que estés acá con los vecinos y con los com-
pañeros de Varela”.
A su turno el ex militar se presentó: “Soy pastor 
evangélico y vine sabiendo que apoyo las dos vidas. 
Parece que la Cámara de Diputados aprobará otra 
vez la ley contra el aborto, estamos orando. Este go-
bierno, como el que se fue, son los responsables del 
desempleo que tenemos a nivel provincial y nacio-
nal pero nosotros vamos a generar un proyecto de 
verdad que genere trabajo genuino y que la gente no 
tenga que mendigar una bolsa de comida. Tenemos 
un buen equipo en Berazategui y en la provincia; 
ahora debemos trabajar. El trabajo sin precedentes y 
la acción social no alcanza para revertir el fracaso. 
Se necesita de un fuerte compromiso en el rol de 

la política como herramienta que puede revertir la 
situación actual. Tenemos las herramientas necesa-
rias pero también necesito ciudadanos que quieran 
comprometerse a empezar a gestionar la política pú-
blica en el Concejo Deliberante. Gracias, Bonifacio, 
y contá con nuestro apoyo; a las personas de tus ca-
racterísticas no se les desea suerte sino éxitos”.

agredieron al personal, que no fueron lastimados.
En un segundo llamado, los Bomberos concurrieron 
con Bomberos de la Policía de Hudson.
El crimen
Mario Brau, de 36 años, con domicilio en Varela, 
fue agredido con un palo de madera, por dos vecinos 
con quien tenía problemas de vieja data. Otra vecina 
le dijo a los periodistas que incluso fue degollado.
Fuentes policiales admiten que en Camino G. Bel-
grano y 52 de Hudson, efectivos del Comando Pa-
trulla le hallaron con heridas en el cuello en la calle, 
mientras que su muerte fue constatada por médicos 
del SAME.
Los agentes atraparon a Juan Paredes (31) y su so-
brino de 17 años. Al momento en que la casa de los 
aprehendidos quedó deshabitada, familiares de la 
víctima la incendiaron. Sufrió daños menores y la 
Policía controló la situación. Interviene el fiscal Fe-
derico Weinstein, del Fuero Juvenil 1.

GÓMEZ CENTURIÓN ESTUVO CON BONIFACIO AYALA

dad retomará sus días habituales de funcionamiento 
para la atención, de lunes a viernes de 10 a 14 hs. 
Cabe destacar que el funcionamiento continua-
rá desarrollándose bajo estrictos protocolos sani-
tarios, respetando las medidas de higiene y dis-
tanciamiento social, para prevenir la transmisión 
de la enfermedad provocada por el coronavirus. 
Continúan a disposición los abonados telefóni-
cos 4356-4032 y 4216-1114 para cualquier tipo 
de consulta y/o trámite que no requiera presencia. 
También podrán efectuar las mismas a la casilla 
de correo info@stmberazategui.com.ar En caso de 
asistencia a la sede se deberán respetar en forma 
obligatoria los protocolos sanitarios establecidos por 
la Institución.
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Covid-19: Evolución mensual

DAN TARJETA ALIMENTAR
su recepción, estas tarjetas de débito ya se encuen-
tran cargadas con un saldo equivalente a dos meses, 
listas para utilizar en cualquier negocio de alimentos 
que trabaje con el sistema Posnet.
En estas primeras jornadas de entrega de los plásti-
cos, no obstante, el Municipio se ha encontrado con 
la dificultad de que algunos de estos beneficiarios 
se ha mudado o que, al momento de que el personal 
llegara a sus casas, no se encontraban presentes. 
Con respecto a estos casos, Lacava indicó: “A todas 
aquellas madres o padres que hayan hecho el trá-
mite de su Tarjeta Alimentar en ANSES y todavía 
no tengan novedades, les pedimos que por favor se 
comuniquen con la Secretaría, donde se les otorgará 
un turno para venir a retirarla”.

La Secretaría de Desarrollo Social y Comunitario, 
entrega a domicilio la Tarjeta Alimentar, destinada 
a familias con niños de 0 a 6 años que cobren la 
Asignación Universal por Hijo (AUH). Quienes ha-
yan realizado el trámite y no tengan novedades, o no 
hayan estado al momento de la visita en sus hogares, 
pueden comunicarse al 4356-9200 (internos 1322, 
1122, 1319 o 1123).
“Del 10 al 15 de febrero realizamos un gran operati-
vo en el Centro De Vicenzo, donde entregamos unas 
11 mil Tarjetas Alimentar. Ahora, con el fin de evi-
tar la exposición en pandemia, hemos comenzado a 
hacer su entrega de forma domiciliaria”, explicó la 
secretaria Laura Lacava.
La funcionaria resaltó la decisión del Jefe comunal 
con el fin de cuidar la salud. “Esto es posible gra-
cias a que el Dr. Juan José Mussi firmó un convenio 
de colaboración con el Banco Provincia, para que el 
Municipio se haga cargo de la entrega de los plás-
ticos y los beneficiarios no tengan que desplazarse 
hasta la sucursal. Para que tampoco deban venir al 
Edificio Municipal y evitar aglomeraciones, decidió 
que se realizara casa por casa. Lo estamos ejecutan-
do en los barrios, con los trabajadores sociales”.
Son 2.025 personas que se suman a este Plan Nacio-
nal impulsado a comienzos de este año por el Minis-
terio de Desarrollo Social, con el objetivo de asistir 
a las familias más necesitadas con el pago de 3 mil 
pesos por cada hijo menor de 6 años. Al momento de 




